
По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно с 
прояснениями, местами небольшой дождь; 
утром местами туман; ветер восточный, 
от слабого до умеренного; температура 
+5…+10.

22 марта по области – облачно с прояс-
нениями, без осадков; ветер восточный, 
слабый; температура ночью 0…+5, днём 
+8…+13.

23 марта по области – облачно с проясне-
ниями, ночью без осадков, днём местами 
небольшой дождь; ветер южный, от слабого 
до умеренного; температура ночью -2…+3, 
днём +9…+14.
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ВРемя ноВостей

Востребованная услуга
Воронежская область заняла третье место в ЦФО по ис-

пользованию электронных государственных услуг.
За 2016 год в целом по стране этот показатель составил 

51,3 процента. Согласно исследованию Росстата, в 2016 году 
32 региона превысили плановый показатель в 50 процентов. 
Лидерами по использованию электронных государственных 
услуг среди федеральных округов стали Центральный (56,3 
процента), Приволжский (55,3 процента) и Уральский (53,1 
процент). Воронежская область занимает третье в ЦФО (64,2 
процента) и седьмое место по России. С начала 2016 года цен-
трами обслуживания Воронежской области было зарегистри-
ровано в Единой системе идентификации и аутентификации 
более 405 тысяч человек. Ежемесячная посещаемость Единого 
портала госуслуг в прошлом году достигла 33,5 миллиона. За 
весь прошедший год пользователи заказали 380 миллионов 
услуг на 7,9 миллиарда рублей, что почти в три раза превысило 
объём платежей в 2015 году.

Пенсии проиндексируют
Отделение ПФР по Воронежской области проводит под-

готовительную работу к предстоящей с 1 апреля нынешнего 
года индексации пенсий по государственному пенсионному 
обеспечению как работающим, так и неработающим пенсио-
нерам и страховых пенсий неработающих пенсионеров.

С 1 апреля  Правительством РФ запланировано увеличение 
размеров пенсий по государственному пенсионному обеспе-
чению как работающим, так и неработающим пенсионерам 
на коэффициент 1,015. Кроме того, с 1 апреля будут дополни-
тельно проиндексированы страховые пенсии неработающим 
пенсионерам с учётом индекса роста доходов ПФР в расчёте на 
одного пенсионера за прошлый год, информирует сайт ПФР.

лес освободят от мусора
В лесничествах области стартовала акция «Чистый лес» 

по уборке от валежника и мусора лесных территорий, при-
мыкающих к автомобильным дорогам, а также видовых мест, 
наиболее часто посещаемых жителями области.

 Активные работы развернулись в Бобровском лесничестве. 
Здесь в выходные дни в придорожных лесах трудились 53 че-
ловека – сотрудники лесничества, пожарно-химической стан-
ции, ООО «Бобровский лес». В работах было задействовано 
одиннадцать тракторов. Лес чистят в Икорецком, Бобровском, 
Семено-Александровском лесничествах вдоль автомобильной 
дороги Бобров-Таловая и по трассе М-4 в районе села Каран-
деевка. Приступили к работам в Новоусманском лесничестве. 
Здесь начаты работы по расчистке леса в районе Масловки по 
улице Приморская, в лесном массиве, граничащем с улицей 
Пролетарская, проведена механизированная уборка свалки. В 
ближайшее время запланированы санитарно-оздоровительные 
мероприятия на участке 8-й  городской больницы до посёлка 
Масловка.

Взрывотехники уничтожают  
авиабомбы, снаряды и мины

С начала года на территории Воронежской области об-
наружено и обезврежено 17 боеприпасов времен Великой 
Отечественной войны, среди них семь артиллерийских 
снарядов. А за весь минувший год обезврежено 4943 взры-
воопасных предмета, из них 13 авиабомб.

Со сходом снежного покрова практически ежедневно 
взрывотехники аварийно-спасательной службы Воронежской 
области находят боеприпасы. Так, 13 марта по заявке админи-
страции Рамонского района расчёт аварийно-спасательной 
службы Воронежской области изъял и на установленной под-
рывной площадке в балке Каверинский Лог Большеверейского 
сельского поселения уничтожил две минометные мины времён 
Великой Отечественной войны, сообщает ГУ МЧС России по 
Воронежской области.

АПК

лискинский район стано-
вится мощным локомо-
тивом молочной отрасли 
не только Воронежской 
области, но и россии.

николай КардаШоВ

Дни ранней весны для боль-
шого молока – сезон, наверное, 
не самый лучший. Тем не 
менее середина нынешнего 
марта стала звёздным часом 
лискинских животноводов, 
перешагнувших рубеж суточ-
ного производства молока в 
401 тонну. Для зрительного 
восприятия – это семь (!) 
железнодорожных цистерн, 
отгружаемых переработчикам 
за одни лишь сутки. Такими 
объёмами сегодня не могут 
похвалиться ни Ростовская 
область, ни Ставропольский 
край, исконно считающиеся не 
только житницами страны, но 
и одними из лидеров по произ-
водству молока.

Комментируя очередную 
победу лискинцев, глава райо-
на Виктор Шевцов подчёр-
кивает:

– Лискинский район об-
гоняет по объёму производ-
ства молока каждый из 47 
российских регионов. Его мы 
получаем от крупных, средних 
и мелких хозяйств, не считая 
личных крестьянских под-
ворий. Подобное стало воз-
можным потому, что не только 
руководители наших сельхоз-
предприятий, но и все, кто 
трудится в животноводстве, 
понимают, что молоко – про-
дукт сегодня востребованный 
и рентабельный. Ему нет и 
не будет альтернативы: ведь 
сухим порошком натуральное 
молоко не заменишь и сыр из 
него не сделаешь. Кстати, в 
такие же мартовские дни про-
шлого года мы надаивали за 
сутки 351 тонну – прибавка 
нынешнего года составляет 
50 тонн молока. Больше всех 
– 329 тонн – дают животно-
водческие комплексы агрохол-
динга ООО «ЭкоНиваАгро», 
32 тонны – ОАО «Маяк», 15 
тонн – СПК «Лискинский», 
10 тонн – ЗАО «Троицкое»,  
9 тонн – ООО «Ермоловское», 
свыше 6 тонн – ООО им. 
Тельмана. Так из больших и 
малых молочных ручейков и 
образуется полная молочная 
река, наполняющая теперь за 
сутки те самые семь цистерн. 
Но ведь нужно и то разуметь, 
что наращиваем-то мы объёмы 
производства молока ещё и по-
тому, что это для нас, прежде 
всего, рабочие места с хорошей 
и стабильной зарплатой. Это и 
производство кормов, где тоже 
трудятся люди. Молоко – это, 
наконец, и миллионные по-
ступления налогов в бюджет, 
дающий возможность непре-
рывно обновлять и добротно 
развивать социальную сферу 
того же села.

Вместе с тем следует от-
метить, что феномен больших 
лискинских надоев молока 
возник не благодаря, а скорее 
вопреки общероссийской тен-
денции производства этого 
важнейшего вида сельхозпро-
дукции. В целом по россий-
скому рынку, по данным Рос-
стата, объёмы производства 
молока по итогам 2016 года 
сократились на 0,2 процента. 
На фоне регрессирующего в 
масштабах страны процесса 
«говорящими» становятся и 
такие цифры: сельскохозяй-
ственными предприятиями 
Лискинского района в 2016 
году получено прибыли более 
1,1 млрд. рублей, а в развитие 
сельскохозяйственной отрас-
ли инвестировано свыше 3,2 
млрд. рублей.

Надои  
считают 
цистернами

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 21 по 23 марта:

22, среда (пик с 0 до 12 часов).

по данным www.gismeteo.ru.
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ПодПиска 
2017

В Воронежской области  
продолжается  

доСрочная ПодПиСКа  
на Второе Полугодие 2017г.  

на газету «Коммуна».

В субботу, 18 марта, 
тысячи воронежцев 
пришли на Советскую 
площадь. там состоял-
ся праздничный ми-
тинг, приуроченный к 
трёхлетию воссоедине-
ния Крыма с россией. 

сергей дорохоВ

Праздничным концертом 
и спортивными состязания-
ми встречали организаторы 
митинга воронежцев. Радо-
стью, смехом, народными 
песнями и патриотическими 
лозунгами был заполнен 
воздух над Советской пло-
щадью. 

– Уверен, что в этот день, 
с возращением Крыма в свою 
родную семью, свершилась 
настоящая историческая 
справедливость, – поделился 
с корреспондентом «Ком-
муны» Алексей Абатурин, 
который пришёл на митинг 
вместе со своим маленьким 
внуком Лёвой. – Россия 
заявила о себе как о мощной 
суверенной стране, которая 
готова отстаивать интересы 
своих соотечественников! 
Это очень значимый день. 
Видите, сколько здесь собра-
лось молодёжи. Взращивать 
в детях с малых лет нужно 
любовь к своей Родине. Вот 
тогда за будущее нашей стра-
ны я буду спокоен. 

К нашей беседе захотел 
присоединиться и Лёва, ко-
торый стал активно подерги-
вать за руку своего дедушку.

– Это он сказать вам хочет, 
что уже сам успел побывать в 
Крыму, да только стесняется, 
– засмеялся мужчина. – Он 
с родителями отдыхал там 
летом три года назад, когда 
Крым стал уже нашим. Ну 
что ты помнишь?

– Море и корабли, – рас-
сказал нам мальчик. 

С главной сцены звучали 
русские народные и патрио-
тические песни в исполне-
нии Заслуженной артистки 
Воронежской области Ольги 
Чирковой, участников на-

родного ансамбля «Казачья 
песня» и Губернаторского 
эстрадно-духового оркестра. 
Для любителей активного 
отдыха Воронежская об-
ластная федерация скало-
лазания на площади устано-
вила стену высотой в шесть 

метров, где каждый мог по-
корить импровизированный 
«Эверест». Не пустовала и 
баскетбольная площадка. 
Митинг длился несколько 
часов. Воронежцы стали 
расходиться, когда уже на-
чинало смеркаться. 

Россия и Крым –  
неделимы
общество | В Воронеже отметили возвращение  
Крыма в родную гавань 

С улыбками на лицах и плакатами в руках  
воронежцы отмечали третью годовщину  

воссоединения с Крымом. 
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на прошлой неделе губернатор алексей гордеев 
встретился в Москве с премьер-министром Фе-
деральной земли Бавария Хорстом зеехофером. 
они обсудили развитие агропромышленного 
сектора Баварии и Воронежской области и даль-
нейшее сотрудничество регионов. 

Валерий ВалентиноВ

Алексей Гордеев отметил, что у Баварии как одного из 
самых развитых регионов Германии можно заимствовать 
не только высокие технологии в сельском хозяйстве, но и 
правильный патриотичный подход к пониманию того, что 
сельские территории – основа нации.

– Есть такая фраза – «в городах живёт население, а в 
сёлах живет народ». Именно там сохраняются культурные 
традиции и самоидентификация народа. У Баварии здесь 
есть чему поучиться: у них работает программа обновления 
деревень, создания такого уровня и качества жизни, чтобы 
оставалась молодежь и закреплялись кадры, – добавил 
губернатор.

Состоялась также встреча Алексея Гордеева с министром 
продовольствия, сельского и лесного хозяйства Федераль-
ной земли Бавария Хельмутом Бруннером. Они обсудили 
развитие аграрного сектора и государственную поддержку, 
которая оказывается сельхозтоваропроизводителям в ре-
гионах России и Германии. 

Наиболее актуальными направлениями взаимодействия 
Алексей Гордеев назвал профессиональное образование 
и развитие сельских территорий. Он обратил внимание 
на то, что Воронежская область уже во многом идёт по 
пути Баварии, в том числе поддерживая самоуправление 
в муниципалитетах и поощряя межмуниципальное взаи-
модействие. 

Кроме того, речь шла о новых тенденциях в аграрной по-
литике Евросоюза, в частности, об изменении и некотором 
ужесточении требований к сельхозтоваропроизводителям, 
желающим получить государственную поддержку. Помимо 
производства основной продукции, они должны будут ока-
зывать общественно важные услуги, например, проводить 
мероприятия по защите окружающей среды, в том числе 
почвы, климата и водных ресурсов. 

В завершение встречи Алексей Гордеев и Хельмут Брун-
нер подписали Соглашение о намерениях сотрудничества 
между правительством Воронежской области и министер-
ством продовольствия, сельского и лесного хозяйства Фе-
деральной земли Бавария. Стороны намерены сотрудничать 
в сферах животноводства и растениеводства, аграрного об-
разования и прикладных исследований, развития сельских 
территорий, в том числе туризма. Действовать документ 
будет три года. 

И уже сделаны первые шаги по реализации Согла-
шения. В Москве представители Воронежской области 
обсудили с руководством крупных баварских агро-
промышленных предприятий основные направления 
сотрудничества. В качестве наиболее перспективных на-
правлений стороны отметили взаимодействие в области 
племенного животноводства, растениеводства, а также 
использования инновационных немецких технологий 
переработки навоза.

Продолжить переговоры договорились уже в Воронеже, в 
ходе работы российско-немецкого бизнес-форума, который 
состоится в мае нынешнего года и будет приурочен ко Дню 
российского предпринимательства.

КонтАКты

У Баварии есть 
чему поучиться

анатолий хрусталЁВ

Миллионы от региона
Глава Минстроя России Ми-

хаил Мень подчеркнул, что до 1 
октября 2017 года все программы 
благоустройства муниципали-
тетов должны быть утверждены, 
а до 1 июля готовы программы 
субъектов по формированию 
городской среды. «Программа 
благоустройства рассчитана на 
пять лет, и её очень важно вы-
вести на системный уровень», – 
заявил министр. Приветствуется 
вовлечение частных инвесторов 
в проектирование, софинансиро-
вание и использование объектов 
благоустройства.

Участие Воронежской обла-
сти в реализации этого проекта 
обсудили на встрече губерна-
тор Алексей Гордеев и спикер 
областной думы, лидер регио-
нальных «единороссов» Влади-
мир Нетёсов, информирует сайт  

voronezh.er.ru. На совещании было 
заявлено, что на благоустройство 
дворов воронежских многоэтажек 
в нынешнем году из федерального 
бюджета направляется 295 мил-
лионов рублей, а на приведение в 
порядок общественных мест – 148 
миллионов рублей. На условиях 
софинансирования областная 
казна вложит в программу «Фор-
мирование современной город-
ской среды» ещё 125 миллионов 
рублей. Требование федерального 
Правительства состоит в том, что 
не менее двух третей этих средств 
должны быть истрачены целевым 
образом – на благоустройство 
дворов в кварталах многоквар-
тирных домов, а оставшаяся 
треть – на благоустройство наи-
более посещаемых территорий 
общего пользования населённых 
пунктов. В Воронеже, например, 
к таковым относятся проспект Ре-
волюции, центральные площади и 
набережная. 

окончание | страница 2

Уютные дворы –  
для взрослых и детворы

анатомия явления | В 2017 году при поддержке «Единой России» стартует программа  
по благоустройству городов 

на эти цели в бюджете заложено 20 миллиардов рублей. 
Семьдесят процентов из первоначально выделенного 
объёма федеральной поддержки будет направлено на 
благоустройство дворовых территорий, причём треть из 
них – на конкретное благоустройство одного знакового 
объекта в каждом муниципалитете. Всё это предусмотре-
но проектом «наш двор». ещё 500 миллионов рублей вы-
делено дополнительно на обустройство парков и скверов.

Во дворе жилого дома по улице Ворошилова, 55, в Воронеже   
на спортплощадке всегда занимаются дети.
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анатолий КруглоВ

В  о к т я б р е  2 0 1 2  г о д а  
48-летний директор ООО 
«Орбита» и двое его знако-
мых  совершили мошенни-
ческие действия. Они вы-
разились в предоставлении 
в налоговый орган заведомо 
ложных сведений о приоб-
ретении у другой организа-
ции объекта незавершенного 
строительства и земельного 
участка в Новоусманском 
районе. В результате этого 
у ООО «Орбита» возник-
ло право на возмещение из 
бюджета РФ  НДС в сумме 
свыше 29 миллионов рублей. 
В целях придания мнимо-
му договору купли-продажи 
признаков действительности 
злоумышленники изготовили 
соответствующие фиктивные 
счета-фактуры, акты приёма-
передачи и иные документы. 
Они также осуществили без-
наличный платеж в адрес 
фирмы-продавца. Сделав это 
и имея на руках полный пакет 
документов, директор ООО 
«Орбита», действуя в сгово-
ре с 36-летним и 64-летним 
мужчинами, представил в на-
логовые органы декларацию 
по НДС за третий квартал 
2012 года, отразив в ней заве-
домо ложные данные о сумме 
налога в размере более 29 
миллионов рублей. Она в по-
следующем была возмещена 
из бюджета данной организа-

ции. Полученными мошенни-
ческим способом средствами 
преступники распорядились 
по своему усмотрению.

В настоящее время следо-
ватели СК России устанав-
ливают все обстоятельства 
преступления,  изучают фи-
нансовую и уставную доку-
ментации фирмы. Проведены 
обыски и выемки документов, 
по которым будет назначена 
бухгалтерская судебная экс-
пертиза, устанавливается 
имущественное положение 
подозреваемых в целях нало-
жения ареста на их имущество 
для обеспечения возмещения 
ущерба, причиненного бюд-
жету РФ. 

В ходе следствия директор 
ООО «Орбита» дал призна-
тельные показания. Соучаст-
ники финансовой аферы –  
36-летний и 64-летний муж-
чины от дачи показаний от-
казались, воспользовавшись 
правом, предоставленным 
статьей 51 Конституции РФ. 
В отношении них суд по хода-
тайству следователей СК Рос-
сии избрал меру пресечения в 
виде заключения под стражу. 
Расследование уголовного 
дела продолжается, сообщил 
руководитель третьего от-
дела по расследованию особо 
важных дел регионального 
следственного управления 
Максим Гуров, информиру-
ет СУ СКР по Воронежской 
области.

Бизнесмена и его  
партнёров заключили 
под стражу
Следственные органы Следственного комите-
та рФ по Воронежской области на основании 
материалов, предоставленных уФСБ россии по 
Воронежской области, в отношении директора 
фирмы возбудили уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотренного ч.4 ст.159 уК рФ 
(мошенничество, совершённое в особо крупном 
размере).



Наталья СТОЛПОВСКАЯ

Конкурировать –  
научились

Как отметил Александр Квасов, в 
2016 году объём сельхозпроизводства 
в нашей области вырос на 3,4 процента 
к уровню 2015 года и составил 220 
миллиардов рублей. Аграрии региона 
получили рекордный урожай зерно-
вых. Средняя урожайность основных 
сельскохозяйственных культур – зер-
на, сахарной свеклы, подсолнечника – 
также стала рекордной за всю историю 
полеводства региона.

– В рамках программы импортоза-
мещения организована работа по обе-
спечению селекционной независимо-
сти в растениеводстве, – подчеркнул 
Александр Юрьевич. – Воронежская 
область – единственный в России 
регион, где на протяжении последних 
лет из областного бюджета выделяют-
ся средства на первичное семеновод-
ство сахарной свеклы отечественной 
селекции. На базе Всероссийского 
НИИ сахарной свеклы и сахара созда-
ется федеральный исследовательский 
центр. Посредством объединения уси-
лий государства и отраслевого бизнеса 
за счёт внедрения в селекционный 
процесс современных методов биотех-
нологии предполагается существенно 
повысить конкурентоспособность 
гибридов сахарной свеклы отечествен-
ной селекции. 

В ближайшие пять лет будет раз-
работано не менее шести новых ги-
бридов культуры и выстроена система 
первичного семеноводства, позволяю-
щая удовлетворять до 40 процентов 
потребностей отечественного рынка. 
Аналогичные задачи по зерновым и 
зернобобовым культурам предстоит 
решать и другому федеральному на-
учному центру, который создаётся на 
базе НИИ им. Докучаева.

Большое внимание в своём докладе 
Александр Квасов уделил развитию 
отрасли животноводства. 

– В 2016 году индекс объёма про-
изводства продукции животноводства 
в регионе составил 103,9 процента (по 
России – 101,5 процента), – рассказал 
руководитель департамента. – Произ-
ведено 382 тысяч тонн мяса, 828 тысяч 
тонн молока, 943 миллиона штук яиц. 
Последние шесть лет регион является 
лидером в Российской Федерации в 
молочном скотоводстве и по итогам 
2016 года занимает первое место по 
приросту объёма производства товар-
ного молока и второе по наращиванию 
поголовья скота, в том числе коров. И 
это на фоне уменьшения производства 
молока и сокращения поголовья по 
всей России. 

Докладчик заметил, что в регионе 
ведётся большая работа по укрепле-
нию генетического фонда в свино-
водстве, мясном и молочном ското-
водстве, и лучшие результаты в этом 
направлении сегодня у животноводов 
Лискинского, Бобровского, Павлов-
ского, Россошанского и Аннинского 
районов.

Гордость региона – два новых 
молочных комплекса. Один из них 
построен в Аннинском районе и рас-
считан на 5000 голов дойного стада, 
второй – в Лискинском районе и 
рассчитан на 2800 голов скота. На-
чато строительство ещё трёх крупных 
комплексов в Аннинском, Бобровском 
и Верхнемамонском районах. 

Также в регионе хорошими темпа-
ми идёт реконструкция средних ферм 
на 400 – 600 голов, где стоимость одно-
го скотоместа в два – три раза ниже, 
чем у ферм-гигантов. Перестройку 
небольших животноводческих площа-
док уже завершили сельхозпредприя-
тия Калачеевского, Лискинского, Эр-
тильского, Рамонского и Таловского 
районов. В этом году работа в данном 
направлении продолжится. В качестве 
поддержки планируется использовать 
механизм возмещения до 30 процен-
тов затрат, произведённых хозяевами 
при реконструкции ферм.

– Уверенно наращивается произ-
водство свинины, – отметил Алек-
сандр Квасов. – В 2016 году её объём 
в сельхозорганизациях области со-
ставил 133 тысячи тонн (136 про-
центов к уровню прошлого года). 
Это – пятое место в России. Уже 

разработана и проходит экспертизу 
проектно-сметная документация по 
строительству Группой компаний 
«АГРОЭКО» современного мясопе-
рерабатывающего комплекса с мощ-
ностью по убою более 1,2 миллиона 
голов свиней в год.

Докладчик не обошёл вниманием 
такую важную тему, как угроза АЧС. 
Как рассказал Александр Юрьевич, 
сегодня в связи с существующей угро-
зой возникновения вспышек АЧС раз-
рабатывается порядок предоставления 
субсидий личным хозяйствам, гото-
вым приобрести поголовье крупного 
и мелкого рогатого скота. В первую 
очередь такая помощь предусмотрена 
для тех, кто проживает в пятикило-
метровой зоне от свиноводческих 
комплексов.

У животноводов  
всё получится!

Успехи воронежских аграриев – 
серьёзный вклад в финансовую базу 
региона. В свою очередь реализа-
ция масштабных инвестиционных 

проектов привлекла в область 45,6 
миллиарда рублей (25 процентов от 
общего объёма инвестиций по области 
в целом). Создано более 1300 высоко-
производительных рабочих мест. При 
темпе роста 13,6 процента среднеме-
сячная заработная плата в сельском 
хозяйстве в 2016 году достигла 23 
тысяч 485 рублей (для сравнения, в 
2015 году она составила 20 тысяч 580 
рублей). Сельскохозяйственными 
организациями в 2016 году получе-
на прибыль в сумме 19 миллиардов 
рублей (на миллиард рублей больше 
предшествующего года). За 2016 год 
предприятиями и организациями 
агропромышленного комплекса об-
ласти уплачено налогов в бюджеты 
всех уровней свыше 10 миллиардов 
рублей, что составляет 11,5 процента 
от всех налоговых поступлений. Рост 
налоговых платежей от предприятий 
и организаций АПК к уровню 2015 
года составил 39,8 процента (в целом 
по области налоговые поступления 
увеличились на 12 процентов).

– Продолжали наращивать объёмы 
производства предприятия пищевой 
и перерабатывающей промышленно-
сти, – подчеркнул Александр Квасов. 
– Произведено товарной продукции 
на сумму 192 миллиарда рублей. Во 
многом этому способствовали рекон-
струкция имеющихся производствен-
ных мощностей, а также создание 
компанией «КДВ» крупнейшего в 
Центрально-Чернозёмном регионе 
кондитерского производства с про-
ектной мощностью 180 тысяч тонн 
продукции в год. Кроме этого, были 
введены в эксплуатацию два новых 
для региона производства: крахмало-
паточный завод в Рамонском районе 
и комплекс по приёмке, хранению и 
переработке белого люпина в Кашир-
ском районе.

Важным фактором, стимули-
рующим развитие аграрного сектора 

экономики, по словам руководителя 
департамента, по-прежнему является 
государственная поддержка. В 2016 
году общий объём субсидий органи-
зациям АПК области составил 9,5 
миллиарда рублей, в том числе 2,3 
миллиарда рублей – за счёт средств 
областного бюджета. По этому по-
казателю область занимает лидирую-
щие позиции в России. Из общего 
объёма субсидий 32 процента средств 
было направлено на поддержку рас-
тениеводства, 67 процентов – на 
поддержку животноводства. Кроме 
того, участие воронежских сельхоз-
производителей в федеральных про-
граммах поддержки отечественного 
сельхозмашиностроения, а также 
обновления парка техники на льгот-
ных условиях АО «Росагролизинг» 
позволило приобрести около 1000 
единиц отечественной техники и 
оборудования, сэкономив при этом 
732 миллиона рублей. 

Оказывалась помощь и социальной 
сфере села. В 2016 году в рамках реа-
лизации мероприятий по устойчивому 
развитию сельских территорий в Во-

ронежской области создано и рекон-
струировано 11 объектов социальной 
и инженерной инфраструктуры, смог-
ли улучшить свои жилищные условия 
130 сельских семей.

В последние годы получила по-
пулярность грантовая поддержка на-
чинающих фермеров. Согласно новым 
правилам, с нынешнего года гранты 
на развитие семейных ферм будут 
предоставляться в первую очередь 
крестьянским хозяйствам, ведущим 
деятельность на территории районов 
с низким уровнем развития животно-
водства. В целом в этом году система 
поддержки предприятий 
и организаций АПК пре-
терпела значительные из-
менения. Минсельхозом 
России проведена так на-
зываемая «консолидация» 
мер господдержки, вве-
дён в действие механизм 
льготного кредитования, 
реализуемый напрямую 
через банковский сектор. 

– Фактическое при-
менение нововведений выявило 
определённые проблемы, – отметил 
Александр Квасов. – В настоящее 
время ведутся переговоры с Мин-
фином и Минсельхозом по сглажи-
ванию ситуации. Есть уверенность, 
что в 2017 году Воронежская область 
получит из федерального бюджета 
на поддержку АПК не меньше, чем 
в 2016 году. Это позволит решить 
стоящие перед агропромышленным 
комплексом региона задачи по со-
хранению положительной динамики 
и обеспечению дальнейшего устойчи-
вого развития его отраслей.

Выслушав доклад об успехах во-
ронежских аграриев, губернатор 
Алексей Гордеев рекомендовал главе 
департамента аграрной политики об-
ласти совместно с администрациями 
муниципальных районов обратить 

внимание на то, чтобы вся воронеж-
ская земля работала и давала резуль-
тат. Речь шла о том, чтобы повысить 
ответственность собственников зем-
ли за вкрапления необработанных 
участков.

– В большей степени это касается 
близлежащих к Воронежу районов, – 
пояснил Алексей Гордеев. – Собствен-
ники, даже если они имеют какие-то 
далеко идущие инвестиционные 
планы, с землей должны работать. И 
должны понимать, что мы будем с них 
за пустующую землю спрашивать.

В качестве ещё одной проблемы 
губернатор выделил сложную систе-
му кредитования оборотных средств 
сельхозтоваропроизводителей. 

– Сейчас процесс кредитования 
приостановлен, – подчеркнул гла-
ва региона. – Но мы должны дать 
людям чёткое понимание, куда им 
идти за кредитами и как их теперь 
оформлять.

К ярмаркам –  
цивилизованный подход

О совершенствовании органи-
зации ярмарочной деятельности 
проинформировала руководитель 
департамента предпринимательства 
и торговли области Галина Абрички-
на. Она напомнила, что, выполняя 
указание губернатора об оптимизации 
деятельности ярмарок, департамент 
разработал соответствующее по-
становление, и его положения уже 
начали действовать как в областном 
центре, так и на территории районов 
Воронежской области.

Цель постановления – улучшить 
внешний облик городских округов и 
муниципальных районов путём приве-
дения ярмарочных площадок к едино-
образному, обустроенному внешнему 
виду. Кроме этого, сейчас, как никогда, 
важно увеличить каналы сбыта продо-
вольственных и непродовольственных 
товаров отечественных и местных 
производителей, обеспечить рост 
предпринимательской активности и 
самозанятости населения.

По словам Галины Абричкиной, 
реализация положений постанов-
ления ко всему прочему позволит 
устранить недостатки прошлых 
лет (прежде всего, краткосрочный 
период действия договоров на ор-
ганизацию ярмарок), ужесточить 
соблюдение требований законода-
тельства Российской Федерации 
в области обеспечения санитарно-
эпидемиологического благополучия 
населения, наконец, – повысит ком-
форт для покупателей.

Как пояснила Галина Абричкина, 
администрациями городских округов 
Воронежской области утверждены 
планы размещения ярмарочных пло-
щадок с приложением карт-схем и 
типовых архитектурных решений тор-
говых мест ярмарок. Предусмотрено 
размещение 60 ярмарочных площа-
док, включая восемь перспективных 

на территории Воронежа, пять – на 
территории Борисоглебска и одной 
в Нововоронеже. Всего в областном 
центре заключено 55 договоров на 
организацию ярмарок. Ведётся ре-
конструкция площадок, на каждой 
из которых в обязательном порядке 
реализуется проект «Дары земли Во-
ронежской».

Отвечая на вопрос губернатора о 
товарообороте ярмарочных площадок, 
Галина Абричкина сообщила, что в 
2016 году он в совокупности превы-
сил 14 миллиардов рублей. Кроме 
того, ярмарки – это ещё и 25 тысяч 
рабочих мест. Значит, отдача от яр-
марочной торговли есть, и она весьма 
ощутимая.

Следующим пунктом в повестке 
заседания правительства был вопрос 
безвозмездной передачи из частной 

собственности АО «Домостроитель-
ный комбинат» в государственную 
собственность Воронежской области 
имущества, необходимого для строи-
тельства поликлиники. Руководитель 
департамента имущественных и зе-
мельных отношений области Сергей 
Юсупов сообщил, что на участке по 
улице Острогожская планируется 
строительство поликлиники, кото-
рая снимет проблему доступности 
медицинских услуг для жителей 
микрорайона Шилово. Губернатор 
передачу имущества в собственность 
Воронежской области одобрил.

Далее с докладом выступил первый 
заместитель руководителя аппарата 
губернатора и правительства области 
Виктор Масько, рассказавший, как 
прошли курсы повышения квалифи-
кации, организованные для глав адми-
нистраций муниципальных районов и 
городских округов Воронежской об-
ласти. Такая учёба проводится в Воро-
нежской области седьмой год подряд. 
Институт регионального законода-
тельства предложил слушателям про-
грамму «Эффективный менеджмент 
в муниципальных образованиях в 
условиях адаптации к устойчивому 
росту». С учётом предложений глав 
администраций муниципальных райо-
нов и городских округов для ведения 
занятий были приглашены не только 
ведущие воронежские учёные и ру-
ководители органов государственной 
власти области, но и представители 
федеральных министерств и ведомств. 
По отзывам участников курсов, это 
подняло учёбу на новый уровень, по-
зволило затронуть самые актуальные 
темы, получить уникальный опыт 
общения с высшим звеном руковод-
ства страны.

Заместитель губернатора – ру-
ководитель аппарата губернатора и 
правительства Воронежской области 
Геннадий Макин проинформировал 
участников заседания о том, что Пра-
вительство РФ подвело итоги работы 
регионов в плане мобилизационной 
подготовки экономики. Показатели 
Воронежской области признаны луч-
шими среди субъектов Российской 
Федерации в ЦФО. Геннадий Макин 
передал главе региона Кубок за высо-
кие показатели в мобилизационной 
подготовке по итогам 2016 года, а 
также Благодарственное письмо за 
большой вклад в повышение мобили-
зационной готовности экономики РФ 
за подписью заместителя Председате-
ля Правительства РФ, председателя 
Коллегии военно-промышленной 
комиссии РФ Дмитрия Рогозина.

Завершила заседание церемо-
ния награждения муниципальных 
районов, добившихся в 2016 году 
наивысших показателей в развитии 
АПК. Постановлением правительства 
учреждены три денежные премии по 
каждой из двух установленных зон. До 
настоящего времени премии составля-
ли: за первое место – 60 тысяч рублей, 
за второе и третье – 30 тысяч рублей. 
Губернатором было принято решение 
об увеличении размера вознагражде-
ния: за первое место – полмиллиона 
рублей, за второе – 300 тысяч рублей, 
за третье – 200 тысяч рублей. 

По итогам экономического сорев-
нования в АПК Воронежской области 
первое место в северо-западной зоне 
занял Лискинский муниципальный 
район, в юго-восточной – Россошан-
ский муниципальный район. Второе 
место – у Бобровского и Павловского 
муниципальных районов, третье – у 
Рамонского и Ольховатского райо-
нов. 

Поблагодарив за высокую оценку 
работы сельскохозяйственной отрас-
ли, глава администрации Россошан-
ского муниципального района Иван 
Алейник заметил: 

– Высокие награды, это, прежде 
всего, – заслуга как крупных, так и 
средних сельскохозяйственных пред-
приятий, и, конечно, тех сельхозпро-
изводителей, которые используют в 
работе новые агротехнологии, соприка-
саются с передовой техникой. Рекорды 
в сельском хозяйстве – результат труда 
руководителей, агрономов, механиза-
торов, животноводов. Все вместе они 
получили достойные плоды своей 
работы, но премиями мы в первую 
очередь отметим рядовых бойцов.
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Власть | Динамика развития АПК 
региона растёт, и об этом красноречиво 
свидетельствуют итоги работы воронежских 
сельхозпроизводителей в 2016 году

Чтобы земля работала  
и давала результат

Вопросы работы агропромышленного комплекса 
стали главными на очередном заседании 
правительства Воронежской области, которое в 
минувшую пятницу провел губернатор Алексей 
Гордеев. Подробный доклад об итогах развития 
АПК региона сделал руководитель департамента 
аграрной политики области Александр Квасов. 
Он сразу обозначил впечатляющие цифры и 
факты: в сельхозпроизводстве области занято 
187 тысяч человек (18 процентов трудоспособного 
населения); в целом регион производит четыре 
процента от общероссийского объёма продукции 
сельского хозяйства, стабильно входит в десятку 
российских регионов-лидеров по производству 
основных видов сельскохозяйственной продукции.

На заседании правительства Воронежской области.

Гордость региона – два новых 
молочных комплекса. Один из 

них построен в Аннинском районе 
и рассчитан на 5000 голов дойного 
стада, второй – в Лискинском районе 
и рассчитан на 2800 голов скота. 

Алексей Гордеев вручил Виктору Шевцову награду за первое место,  
занятое Лискинским районом в северо-западной зоне Воронежской области по 

итогам экономического соревнования АПК региона.
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Рассчитывать на «дворовые» субсидии, как сообщили 
в областном правительстве, из 34 могут 17 муници-
пальных образований региона: 14 сельских поселений 
и три городских округа – Воронеж, Нововоронеж и 
Борисоглебск.

Минимум, что сделают за эти деньги во дворах, – ре-
монт проездов, освещение, скамейки и мусорные урны. 
Максимум – детские и спортивные площадки, пандусы, 
парковочные карманы. А в перечень работ для площадей 
и центральных улиц и других мест общественного пользо-
вания включены устройство велодорожек, реконструкция 
плиточного мощения, установка уличных светильников, 
устройство фонтанов, ремонт ограждения, сообщает сайт 
vrntimes.ru.

Кто «командир» вне стен квартир?
Далеко не все жители знают, кто является собственни-

ком земельного участка, на котором расположен много-
квартирный дом, каковы его права и обязанности, в частно-
сти, в деле создания комфортных условий жизни вне стен 
их квартир и т.д. И молодцы россошанцы, которые на своём 
сайте www.rossosh.info дали слово директору Управления 
жилищно-коммунального хозяйства Н. Болотиной, и она 
ответила на эти и некоторые другие актуальные вопросы 
на обсуждаемую в этой публикации тему. Так, посетители 
сайта узнали, что «В соответствии с п. 4 ч. 1 ст. 36, п. 1 ст. 39 
Жилищного кодекса Российской Федерации, земельный 
участок, на котором расположен многоквартирный дом, с 
элементами озеленения и благоустройства, принадлежит 
на праве общей долевой собственности собственникам 
помещений данного дома, которые несут бремя расходов 
на содержание общего имущества.

Согласно постановлению Правительства РФ от 
13.08.2006 г. № 491«Об утверждении Правил содержа-
ния общего имущества в многоквартирном доме», обя-
занностью собственников является содержание и уход 
за элементами озеленения и благоустройства, а также 
иными объектами, расположенными на земельном участ-
ке, входящем в состав общего имущества. Тем самым 
собственникам помещений в МКД законодательством 
предоставлено не только право владеть, пользоваться и 
в установленных Жилищным кодексом и гражданским 
законодательством пределах распоряжаться общим иму-
ществом, но и обязанность содержать общее имущество в 
надлежащем состоянии. 

Собственники помещений должны осуществлять 
работы по благоустройству двора, восстановлению и 
ремонту внутридомовых проездов за счёт дополнительно 
собранных денежных средств собственников помещений, 
в случае, если данные работы не входят в перечень работ 
по договору управления с управляющей организацией. 
Решение по благоустройству дворовой территории за 
счёт средств собственников жилых и нежилых помеще-
ний МКД должно быть принято на общем собрании и 
оформлено протоколом. Общее собрание собственников 
помещений является органом управления многоквартир-
ным домом». 

Об актуальности затронутых в этом материале проблем 
говорит тот факт, что обустройство дворовых территорий 
жилых домов – одна из самых распространённых тем 
обращений, поступающих, частности, в адрес депутатов 
Государственной Думы.

Сегодня в областном центре действует муниципальная 
программа «Обеспечение коммунальными услугами на-
селения городского округа город Воронеж» на 2014–2020 
годы. В числе основных её составляющих – благоустрой-
ство дворовых территорий. Исполнителями подпрограммы 
являются городское управление ЖКХ и управы районов 
города, а участником – Городская дирекция единого за-
казчика жилищно-коммунального хозяйства.

Идёт разработка ещё одного направления в рамках 
этой программы: «Формирование современной городской 
среды на территории городского округа город Воронеж на 
2017 год». Администрация города разместила объявление 
о входящем в подпрограмму перечне работ и предложила 
воронежцам внести предложения о включении дворовой 
территории в план её реализации. До 15 марта текущего 
года предложения подавались в письменном виде в управы 
городских районов. Предупреждая многие вопросы, на сай-
те заблаговременно были размещены перечень и типовые 
формы документов, которые необходимо было собирать 
для подачи заявки на участие в программе, сообщает сайт 
vrn.vestipk.ru.

Изменится до неузнаваемости
Стартовав с многомиллиардного федерального уровня 

и назвав миллионы уровня областного, мы непременно 
должны опуститься на «грешную» землю – до самих 
дворовых территорий. И сделав это, увидим, что в Комин-
терновском районе Воронежа двор дома №118 по улице 
Хользунова уже вошёл в федеральный проект «Городская 
среда», который направлен на создание качественных дво-
ровых территорий. Планируется, сообщает сайт мэрии, что 
уже летом нынешнего года в рамках проекта двор на Холь-
зунова, 118, изменится до неузнаваемости. Здесь появятся 
новые тротуары, великолепные газоны, вместительная 
парковка для машин, современная детская площадка и 
уличное освещение. На эти цели направят 2,5 миллиона 
рублей. Реконструкция начнётся в июне.

С жителями уже встретились депутат Государственной 
Думы, член комитета по информационной политике, ин-
формационным технологиям и связи Евгений Ревенко и 
руководитель управы Коминтерновского района Воронежа 
Алексей Медведев, которые рассказали о предстоящем 
благоустройстве двора и ответили на вопросы жильцов. На 
встрече достигнута предварительная договоренность о том, 
что жители сами демонтируют всё, что было установлено 
во дворе ещё в прошлом веке – старую детскую площадку 
и скамейки. Это, как и контроль над проведением работ, 
станет их вкладом в благоустройство двора.

Уютные дворы – 
для взрослых  
и детворы

К Пасхе наведут порядок
В канун праздника Пасхи Воронежское похоронное 
бюро запускает социальный проект, направленный 
на оказание помощи пожилым людям. 

В течение месяца, с 17 марта по 16 апреля, работники ком-
пании будут бесплатно убирать места захоронений на Юго-
Западном кладбище по заявкам пенсионеров. Заявки на такие 
работы принимаются до 31 марта круглосуточно по телефону 
«горячей линии»: 279-20-80. Пока в проекте примут участие 
лишь сотрудники похоронного бюро. Планируется убрать не 
меньше 100 мест захоронений. «Если наша поддержка ока-
жется востребованной, то мы продолжим эту работу: начнём 
привлекать волонтёров и расширим географию», – отметила 
пресс-секретарь Воронежского похоронного бюро Валентина 
Усманова.

Анатолий КРУГЛОВ.

СОциУМ



Непоставленное  
кино и возвращённые  
спектакли
Нынешней весной в Воронежском 
Кольцовском идёт активная работа над 
несколькими творческими проектами 
О том, что ждёт зрителей в ближайшее время, 
журналистам рассказал художественный 
руководитель Академического театра драмы 
имени А.В.Кольцова, Заслуженный деятель 
искусств РФ Владимир Петров: 

Виталий ЧерникоВ

– Уже во второй раз проводим Ночь в театре. Хотели 
сделать её 25 марта, но желающих прийти оказалось так 
много, что решили сделать ещё один «сеанс» в ночь с  
26-го на 27-е. 

В фойе, на малой и большой сцене зрителей ожидает 
накануне Международного дня театра немало интересного. 
Актёры исполнят в сопровождении профессиональных 
музыкантов авторские композиции. Для гостей будут под-
готовлены краткий экскурс в историю театра, пластические 
композиции студентов Воронежского института искусств. 
Зрители смогут сфотографироваться в театральных деко-
рациях и участвовать в конкурсе, главным призом которого 
является пригласительный билет на спектакль «Гамлет», 
над которым работает Владимир Петров. 

Следующей акцией, организованной театром, станет 
«С.И.Т.О.». Название этого проекта расшифровывается как 
«Современное Исследование Театральных Объектов». 

– Сито есть на золотопромышленных объектах – и у 
каждой хозяйки, которая готовит макароны! – отметил 
Владимир Петров. 

В прошлый раз проект был посвящён творчеству драма-
турга Ивана Вырыпаева. Тогда прошли читки нескольких 
его пьес. Новое «С.И.Т.О.» имеет подзаголовок «Неснятое 
кино». Его тема – сценарии, по которым не были сняты 
фильмы. Для проекта отобраны четыре таких текста, в 
числе которых – «Девочка Надя, чего тебе надо?» Геннадия 
Шпаликова, «Мой брат умер» Алексея Балабанова. Для 
работы с ними приглашены молодые режиссёры, выпуск-
ники школы-студии МХАТ и Центра имени Всеволода 
Мейерхольда. Эскизы спектаклей, созданные за неделю, 
предложат зрителям для обсуждения. Возможно, какой-то 
из них после доработки войдёт в репертуар театра.

Получит своё продолжение проект «Прошлое по суб-
ботам», призванный напомнить о знаковых спектаклях, 
созданных на сцене Кольцовского в разные годы, – тех, 
чьи видеозаписи уцелели. 

– У нас уже состоялся вечер, на котором обсуждали 
«Дело Боброва» в постановке Глеба Дроздова, – напомнил 
журналистам Владимир Петров. – На встречу пришли 
человек шесть, которые видели этот спектакль живьём. 
Поставлен он был в 1972 году, а зрители его помнят! 

Начиная с 25 марта воронежские театралы смогут 
увидеть в записи такие постановки, как «Вечно живые», 
«Зойкина квартира», «Арест». Показы будут проходить 
раз в месяц. 

Не так давно в театре состоялась премьера спектакля 
«Американские горки» по пьесе французского драматурга 
Эрика Ассу. В мае зрители увидят тургеневский «Месяц в 
деревне» в постановке Никиты Рака. 

– Это пьеса о любви, о страсти, о невероятных перепле-
тениях судеб русских людей, – поделился с журналистами 
режиссёр. – Очень важная и своевременная история о 
нашей стране. Я для себя придумал некий цикл… Сделал 
тут несколько спектаклей, что-то последует дальше. Это 
будут грустные песни о нашей весёлой Родине. 

Завершит сезон труппа 15 июля. К этому дню актёры 
подготовят спектакль-капустник. 
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Целью документа является соз-
дание финансовых условий для обе-
спечения бесплатной медицинской 
помощью населения Воронежской 
области в объеме территориальной 
программы обязательного медицин-
ского страхования.

При формировании плановых по-
казателей бюджета за основу приняты 
«Основные направления бюджетной 
политики на 2017 год и плановый 
период 2018 и 2019 годов», показатели 
прогноза социально-экономического 
развития Воронежской области на 
2017-2019 годы. 

Бюджет Фонда сформирован в 
соответствии с требованиями бюд-
жетного законодательства Российской 
Федерации, сбалансирован по дохо-
дам и расходам и составляет:

– на 2017 год – 21 096,1 млн. рублей 
(на 907,0 млн. рублей выше уровня 
2016 года);

– на 2018 год – 24 594,7 млн. рублей 
(на 3 498,6 млн. рублей выше уровня 
2017 года);

– на 2019 год – 25 864,3 млн. рублей 
(на 1 269,6 млн. рублей выше уровня 
2018 года).

В структуре доходной части бюд-
жета Фонда более 98 % составляет 
субвенция Федерального фонда обя-
зательного медицинского страхования 
на финансовое обеспечение органи-
зации обязательного медицинского 
страхования.

Средства субвенции обеспечивают 
оказание жителям области первичной 
медико-санитарной помощи, включая 
профилактическую помощь и про-
ведение диспансеризации, специали-
зированной, в том числе высокотех-
нологичной медицинской помощи, 
а также услуги скорой медицинской 
помощи (за исключением санитарно-
авиационной эвакуации).

В текущем финансовом году пла-
нируется получить из бюджета Фе-
дерального фонда ОМС субвенцию 
в размере 20 735,1млн. рублей, в 2018 
году – 24 192,4 млн. рублей, в 2019 
году – 25 445,9 млн. рублей. 

Прирост субвенции по сравнению 
с предыдущим годом составит в 2017 
году – 1 035,4 млн. рублей, или 5,3%, 
в 2018 году – 3 457,3 млн. рублей, 
или 16,7 %, в 2019 году – 1 253,5 млн. 
рублей, или 5,2 %.

Прогнозируемый объем субвенции 
рассчитан, исходя из численности за-
страхованных в системе ОМС жителей 
области по состоянию на 1 апреля 2016 
года (это 2 330 835 человек) и среднего 
подушевого норматива финансирова-
ния базовой программы ОМС на одно 
застрахованное лицо. Размер нормати-
ва на 2017 год составляет 8 896 рублей, 
на 2018 год – 10 379,3 рубля – и на 2019 
год -10 917,1 рубля.

Предоставление субвенции бюд-
жету Фонда осуществляется ежеме-
сячно равными долями при условии 
перечисления из областного бюд-
жета в бюджет Федерального фонда 
ОМС суммы страхового взноса на 
обязательное медицинское страхо-

вание неработающего населения.
Страховые взносы на ОМС не-

работающего населения в 2017 году 
утверждены в сумме 9 млрд. 203,8 
млн. рублей, или 43,5% от размера 
субвенций – это ниже уровня 2016 
года на 1,1 %. 

Снижение обеспечено оптимиза-
цией базы данных застрахованных в 
системе ОМС лиц по состоянию на 1 
апреля 2016 года. Количество застра-
хованных неработающих граждан по 
сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года уменьшилось на 15 802 
человека в результате проведенных 
Фондом сверок с основными дер-
жателями персональных данных на 
территории Воронежской области. 

С целью актуализации данных о 
численности застрахованных лиц 
Фонд осуществляет непрерывный 
информационный обмен с отделением 
Пенсионного фонда России по Во-
ронежской области, органами ЗАГС 
и с центральным сегментом единого 
регистра застрахованных лиц Феде-
рального фонда ОМС. 

Для выявления лиц, не подлежа-
щих обязательному медицинскому 
страхованию, Фонд при содействии 
правительства Воронежской области 
осуществляет взаимодействие с руко-
водителями территориальных органов 
силовых министерств и ведомств.

Перечисленные меры позволили 
снизить в 2017 году нагрузку на об-
ластной бюджет на 99,4 млн. рублей, 
а за два последних года – на 112,6 млн. 
рублей.

Уменьшение суммы страховых 
взносов на обязательное медицинское 
страхование неработающих граждан, 
поступающих из областного бюджета 
в бюджет Федерального фонда ОМС, 
не повлияет на общий размер субвен-
ции, предоставляемой Федеральным 
фондом бюджету Фонда: ее прирост 
в 2017 году составит 1 млрд. 035,4 
тыс. рублей.

Кроме того, в доход бюджета Фонда 
поступят межбюджетные трансферты 
из бюджетов других территориальных 
фондов ОМС в порядке возмещения 
расходов на медицинскую помощь 
жителям этих территорий, оказанную 
медицинскими организациями Во-
ронежской области в рамках базовой 
программы обязательного медицин-
ского страхования.

Размер межбюджетных трансфер-
тов спланирован, исходя из стоимости 
медицинской помощи иногородним 
жителям в 2016 году, и составляет:

– на 2017 год – 318,2 млн. рублей, 
на 15,7 % выше уровня 2016 года;

– на 2018 год – 355,3 млн. рублей, 
на 11,6 % больше 2017 года;

– на 2019 год – 369,5 млн. рублей, 
на 4,0 % больше 2018 года.

Прогнозируется поступление не-
налоговых доходов – это средства от 
применения санкций к медицинским 
организациям за нарушения, вы-
явленные при проведении контроля 
объемов, сроков, качества и условий 
предоставления медицинской помощи 

и сформированные в составе нормиро-
ванного страхового запаса Фонда для 
финансового обеспечения мероприя-
тий по организации дополнительного 
профессионального образования ме-
дицинских работников по программам 
повышения квалификации, а также по 
приобретению и проведению ремонта 
медицинского оборудования.

Общий размер средств рассчитан, 
исходя из прогнозных поступлений 
средств в 2016 году и составляет:

– на 2017 год – 42,7 млн. рублей;
– на 2018 год – 47,0 млн. рублей;
– на 2019 год – 48,9 млн. рублей.
Объем расходов бюджета Фонда 

соответствует прогнозируемому объ-
ему доходов: соблюдены принципы 
сбалансированности – бюджет Фонда 
на 2017 – 2019 годы бездефицитный.

Основным направлением рас-
ходования средств бюджета Фонда 
является финансовое обеспечение 
организации обязательного меди-
цинского страхования, что составляет 
более 97 %. 

В 2017 году объем финансового 
обеспечения территориальной про-
граммы обязательного медицинского 
страхования в части базовой програм-
мы ОМС увеличивается на 919157,1 
млн. рублей, или на 4,7 %, в 2018 
году – на 3 456,1 млн. рублей, или на 
16,82%, в 2019 году – на 1 251,4 млн. 
рублей, или на 5,2 %.

На оплату счетов медицинских 
организаций за оказанную медицин-
скую помощь иногородним граж-
данам в 2017 году запланировано 
318,2 млн. рублей, в 2018 году – 355,3 
млн. рублей, в 2019 году – 369,5 млн. 
рублей. 

Расходы на выполнение управлен-
ческих функций Фонда в 2017 году 
планируются в размере 166,0 млн. 
рублей (0,8 % от расходной части 
бюджета) с уменьшением к уровню 
2016 года на 3,6 млн. рублей, на 2018 
год – 167,2 млн. рублей, на 2019 год – 
169,3 млн. рублей.

В составе расходов на финансовое 

обеспечение организации обязатель-
ного медицинского страхования учте-
ны расходы на ведение дела страховых 
медицинских организаций в размере 
одного процента от суммы средств, по-
ступивших в страховую медицинскую 
организацию по дифференцирован-
ным подушевым нормативам финан-
сового обеспечения обязательного 
медицинского страхования. 

В соответствии с Федеральным 
законом «Об обязательном меди-
цинском страховании в Российской 
Федерации» в бюджете Фонда запла-
нированы ассигнования на форми-
рование нормированного страхового 
запаса Фонда, необходимого для обе-
спечения финансовой устойчивости 
системы ОМС. 

На 2017 год нормированный стра-
ховой запас планируется в размере  
1 833,8 млн. рублей.

Направления расходования средств 
нормированного страхового запаса: 

– 971,5 млн. рублей – на допол-
нительное финансовое обеспечение 
медицинской помощи;

– 501,4 млн. рублей – на оплату сче-
тов территориальных фондов ОМС 
других субъектов Российской Фе-
дерации за оказанную медицинскую 
помощь лицам, застрахованным на 
территории Воронежской области;

– 318,2 млн. рублей – на оплату 
счетов медицинских организаций 
за оказанную медицинскую помощь 
иногородним гражданам;

– 42,7 млн. рублей – средства для 
финансового обеспечения мероприя-
тий по организации дополнительного 
профессионального образования ме-
дицинских работников по программам 
повышения квалификации, а также по 
приобретению и проведению ремонта 
медицинского оборудования. 

В 2018 и 2019 годах нормирован-
ный страховой запас прогнозируется 
соответственно – 2 067,8 млн. рублей 
и 2 150,5 млн. рублей.

Средства для финансового обеспе-
чения мероприятий по организации 

дополнительного профессионального 
образования медицинских работников 
по программам повышения квалифи-
кации, а также по приобретению и 
проведению ремонта медицинского 
оборудования соответствуют прогно-
зируемым доходам.

С целью повышения эффектив-
ности расходов Фонда в 2017 году 
продолжена работа по совершенство-
ванию системы оплаты медицинской 
помощи в сфере обязательного меди-
цинского страхования. 

На территории области действуют 
наиболее эффективные способы опла-
ты медицинских услуг, ориентирован-
ные на конечный результат деятель-
ности медицинских организаций.

В основе системы оплаты медицин-
ской помощи лежат тарифы, которые 
включают средние нормативные рас-
ходы на ее оказание с учетом краевых 
особенностей нашего региона. 

Нормативы финансовых затрат на 
единицу объема медицинской помощи 
установлены программой государ-
ственных гарантий бесплатного оказа-
ния гражданам медицинской помощи 
на 2017 год и на плановый период 2018 
и 2019 годов на территории Воронеж-
ской области, утвержденной постанов-
лением Правительства Воронежской 
области от 28.12.2016 № 1004.

В связи с ростом среднего подуше-
вого норматива в 2017 году средние 
тарифы на оплату медицинской по-
мощи в системе ОМС Воронежской 
области тоже растут.

В 2017 году увеличатся расходы 
Фонда на финансирование высоко-
технологичной медицинской помощи 
(далее – ВМП). Это произойдет как 
за счет роста тарифов, так и за счет 
перевода некоторых новых методов 
ВМП с бюджетного финансирования 
на «страховое».

В целях повышения доступности 
для населения этого вида медицин-
ской помощи в 2017 году расширяется 
перечень видов (методов) ВМП в ба-
зовой программе ОМС: за счет средств 
субвенции будет осуществляться фи-
нансовое обеспечение дополнительно 
4 методов ВМП.

На оплату ВМП в 2017 году плани-
руется направить 920,8 млн. рублей, 
что на 70,3 млн. рублей, или на 8% 
выше расходов 2016 года.

На профилактику заболеваний, 
включая диспансеризацию и меди-
цинские осмотры, в 2017 году запла-
нировано 1 401,5 млн. рублей, что на 
262,6 млн. рублей, или на 23% больше 
уровня 2016 года.

В 2017 году продолжится финан-
сирование единовременных выплат 
медицинским работникам в рамках 
программы «Земский доктор» в сумме 
40,8 млн. рублей. Выплаты предусмо-
трены 68 медицинским работникам, 
которые прибудут на работу в сель-
ские населенные пункты.

Расходные обязательства Фонда 
на 2017 год и плановый период 2018 
и 2019 годов будут направлены на до-
стижение приоритетных целей в сфере 
здравоохранения, выполнение Указов 
Президента Российской Федерации от 
7 мая 2012 года № 597 «О мероприя-
тиях по реализации государственной 
социальной политики» и № 598 «О 
совершенствовании государственной 
политики в сфере здравоохранения». 

Основным направлением бюджет-
ных расходов и главной задачей Фон-
да на ближайшие три года останется 
обеспечение конституционных прав 
граждан на получение качественной 
бесплатной медицинской помощи.

О бюджете Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Воронежской области  
на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов
20 декабря 2016 года Воронежской областной думой принят 
Закон Воронежской области «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Воронежской 
области на 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов» 
(Закон). 
Областной Закон подготовлен в соответствии с положениями 
Федерального закона «Об обязательном медицинском 
страховании в Российской Федерации» и отражает основные 
характеристики бюджетного плана доходов и расходов 
Территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Воронежской области на ближайшие три года.

Директор Территориального фонда обязательного медицинского страхования 
Воронежской области Александр Данилов.

николай кАрДАШоВ
г.лиски

– Когда Лиза пришла ко мне 
и стала проситься в отряд, я 
сначала насторожился и уди-
вился: что это – каприз юного 
создания? Но потом понял: ха-
рактер у Елизаветы – кремень, 
а её дисциплине и хватке поза-
видует любой мужчина. 

Такой характеристикой не 
склонный к сентиментальности 
начальник Лискинского отря-
да ведомственной охраны на 
железнодорожном транспорте 
Александр Корнилов только по-
догрел мой интерес к «юному 
созданию» и заставил напра-
виться в стрелковую команду 
«Северная», на базе которой и 
встретила меня одетая в очень 
идущую ей камуфляжную 
форму улыбчивая Елизавета 
Чаплина. 

…В семье стрелка охраны 
Игоря и недавней телеведущей 
Светланы Чаплиных Елиза-
вета – единственный ребёнок. 
Но, будто опровергая утверж-
дение известного педагога 
Антона Макаренко о том, что 
единственный вырастает не-
пременным эгоистом, Лиза 
оказалась исключением из 
правила. Капризулей никогда 
не была, а о родителях своих 
говорит с несвойственным 

для большинства нынешней 
молодёжи патриархальным 
почтением: «От родителей у 
меня никогда не было секретов, 
а они, в свою очередь, ни в чём 
на меня не давили, доверяли, 
предоставляя право выбора». 
Это и есть, наверное, тот счаст-
ливый случай дружной семьи 
единомышленников, где выбор 
детей не встречают в штыки, а 
обсуждают на равных.

Ни один из выборов Елиза-
веты случайным не назовёшь. 
Окончив художественную 
школу с единственной «чет-
вёркой» в дипломе, девушка 
с благодарностью вспоминает 
своих педагогов Виталия и Лю-
бовь Петриёвых: «Они научили 
меня сложной технике письма 
– акрилом на шёлке. Мечтаю 
сделать когда-нибудь выстав-
ку своих абстракционистских 
работ в Лискинском музее, да 
вот только картины никак не 
соберу. Сейчас их более трид-
цати, но что-то они у меня не 
задерживаются – дарю их дру-
зьям и близким».

Не был случайным и её 
выбор профессии. Сначала 
Елизавета подала докумен-
ты в Лискинский аграрно-
технологический техникум 
на отделение ветфельдшеров. 
Своё решение она объясняет 
так: «Люблю животных. У нас 

дома, сколько себя помню, 
всегда были кошки, собаки, 
морская свинка…». Эта любовь 
к животным подсказала Елиза-
вете и ещё две дороги к братьям 
нашим меньшим. В выходные 
она садится за руль автомобиля 
(права получила в 18 лет) и 
едет за полсотни вёрст от Лисок 
на Хреновской конезавод. «Ко 
мне там уже все привыкли, до-
веряют ухаживать за лошадьми 
и разрешают прогуляться с 
ними по лесу. Мне так не тер-
пелось освоить верховую езду, 
что первый раз села на лошадь 
без седла – с одной уздечкой. 
Захватывающее, скажу вам, 
осталось впечатление!». А ещё 
Елизавета – самый верный 
друг бездомных животных. 
Подобрав беззащитное суще-
ство, накормит его, подлечит 
и найдёт отзывчивых людей, 
кому можно доверить кошку 
или собаку. 

– Обычно таких людей нахо-
жу в сёлах, – говорит девушка 
и очень сокрушается, что в 
Лисках нет приюта для бездом-
ных бедолаг. 

– Лиза, – спрашиваю, – а что 
привело тебя в стрелковую ко-
манду, где в коллективе – одни 
мужчины, да и не безопасна 
ведь работа проводника слу-
жебной собаки?

– Мне, – отвечает, – очень 

хотелось работать с собаками, 
а в Лискинском отряде – луч-
ший в Воронежской области 
питомник. Вот и решила стать 
проводником служебной со-
баки. Здесь я почти полгода 
и получаю от службы удо-
вольствие. А опасности… Со 
мной же всегда мой верный 
и надёжный друг – овчарка 
Берта. Но прежде чем познако-
миться с ней и стать штатным 
проводником служебной со-
баки, я пришла к начальнику 
питомника Михаилу Плахину 
узнать специфику будущей ра-
боты. Михаил Владимирович 
показал мне собак, рассказал 
об обязанностях проводника. 
Выбрала себе молодую овчарку 
Берту. С ней мы на удивление 
быстро нашли общий язык – 
она оказалась даже больше чем 
я подготовленной к сторожевой 
службе. В команде же меня все, 
кроме папы, сначала отговари-
вали – пытались понять, зачем 
мне это нужно. Но я пошла к 
начальнику отряда Александру 
Митрофановичу Корнилову и 
убедила его, что это – моё. А 
позже и сама поняла: работать 
в мужском коллективе легче и 
интереснее. К работе, понятное 
дело, допустили не сразу, а по-
сле трёхмесячной стажировки, 
в процессе которой постига-
ла все тонкости караульной 

службы, изучала наставления, 
должностные инструкции, 
стрелковое оружие. Но эти три 
месяца под руководством Пла-
хина дали мне не меньше, чем 
два года института (Елизавета 
учится на заочном отделении 
зооинженерного факультета 
ВГАУ).

Служба Елизаветы в составе 
караула стрелковой команды 
проходит в круглосуточном 
режиме. В 7.30 – развод, по-
лучение оружия, аптечки, ра-
ции, жетона. Затем она идёт в 
питомник за Бертой, которая 
всегда бывает ей рада. После 
– обходно-дозорная служба. 
Она подразумевает патрули-
рование обширной территории 
железнодорожного парка, пре-
сечение любого несанкциони-
рованного вмешательства в 
деятельность железной дороги, 
выявление посторонних лиц 
и подозрительных предметов 
на территории парка. Два часа 
предусмотрены для сна. А ещё 
на дозорных маршрутах не-
редко бывают дождь, слякоть, 
пурга, мороз. В общем, работа 
не всякому мужчине по плечу. 

– Я – сова, – улыбается 
Елизавета, – поэтому ночью 
мне не сложно работать. А со-
бака – мои глаза и уши, с ней 
во время службы чувствую себя 
уверенно. 

Уже расставаясь, начальник 
стрелковой команды «Север-
ная» Виталий Чертков добавил 
к портрету моей героини два 
выразительных мазка: 

– Сначала меня смутил 
возраст Елизаветы. И я пред-

ложил ей облегчённый график 
– без ночных дежурств. Но она 
решительно настояла: «Хочу, 
как все!»… А недавно мы были 
на коллективной рыбалке, и 
я нашёл у озера белоснежные 
лебяжьи перья. Увидела их 

Елизавета и предложила: «А 
давайте я их разрисую». Через 
день принесла… Ну, знаете, это 
так здорово получилось, хоть 
в музее выставляй!

Девушка в камуфляже с ружьём и собакой
Время молодых | По талантам Елизаветы Чаплиной ей в самый раз бы править дорогу в художники или в ветеринарные врачи. Но она предпочла стать… проводником служебной собаки

Елизавета Чаплина со своим питомцем Бертой.
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Владимир Петров и Никита Рак.
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